

ENSAYO

DIAGNOSTICO COMUNITARIO.
MTRO. MASS. ALONSO VELAZQUEZ PEAREZ

PRESENTA EL ALUMNO:

Armando Ordoñez Roblero

GRUPO, CUATRIMESTRE y MODALIDAD:

3er. Cuatrimestre “C” Semiescolarizado

Frontera Comalapa

27 de junio del 2020

Para hacer la valoración de un estudio del diagnóstico comunitario debemos de recabar muchos datos y los problemas de salud que atacan a la comunidad, de esta forma tratar de solucionar o hallar una salida cuando se enfrente al problema.

según Anderson y McFarlane en su modelo son cinco: Valoración; Análisis y Diagnósticos de Enfermería Comunitaria; Plan: planificación de la intervención comunitaria según niveles de prevención primaria, secundaria y/o terciaria; Implementación; y Evaluación. En este apartado destacan la importancia de analizar los parámetros en conjunto con la comunidad para llegar a un diagnóstico de salud de la misma, así como la importancia del trabajo en equipo inter e intradisciplinario.

La Línea Flexible de Defensa representada como una línea discontinua, es dinámica y puede ser alterado rápidamente durante un corto período de tiempo. Es un tampón protectora que evita la penetración de los factores de estrés de la línea normal de la defensa. Ciertas variables (por ejemplo, la privación del sueño) pueden crear cambios rápidos en la línea flexible de la defensa. Neuman clasifica los factores de estrés como factores de estrés intrapersonales, las que se producen dentro del individuo (por ejemplo, una infección); estresantes interpersonales, las que se producen entre los individuos (por ejemplo, las expectativas poco realistas de rol); y los factores de estrés extrapersonales, los que se producen fuera de la persona (por ejemplo, las preocupaciones financieras). La línea flexible de defensa se considera la primera barrera que enfrenta un estresor al intentar impactar con el sistema, y de esta barrera depende que el estresor penetre o no la línea normal de defensa; es decir, altere o no el equilibrio del sistema.

Aplicado a familias, ejemplos de líneas flexibles de defensa podrían ser que, ante el aumento de la delincuencia del barrio, la familia coloque protecciones en las ventanas; por hospitalización de un miembro de la familia compartan entre todos las tareas que habitualmente ejecutaba esa persona; o frente a la pérdida de empleo del jefe de hogar, los hijos tomen conciencia de la importancia del ahorro en actividades de la vida diaria (cuidar la luz, el gas, el agua y el teléfono) e implementan un negocio familiar artesanal, otro ejemplo sería la de la comunidad Los Pueblos Indígenas de Bolivia continúan defendiendo sus derechos a través de

marchas. Ahora que el gobierno nacional planea la construcción de una carretera (Villa Tunari-San Ignacio de Moxos) que atraviesa Territorios Indígenas y el Parque Isoboro-Sécure (TIPNIS), la Confederación de Pueblos Indígenas de Bolivia (CIDOB) inicia el 15 de Agosto de 2011 la Octava Marcha Indígena en la historia del Beni; en la que caminarán desde Trinidad a La Paz, en rechazo a la construcción de la carretera y por otras demandas.

el grado de reacción serian las consecuencias que sufre la comunidad debido a que no se soporto la línea de defensa, ejemplos de ello pueden ser las crisis situacionales, ruptura conyugal y drogadicción del hijo adolescente.

las líneas de resistencia son como la opción b en caso de que el estresante haya pasado la línea de defensa, así este ya no seguirá avanzando. por ejemplo Cuando tenemos un objetivo en mente, solemos diseñar un plan para llegar a él. Por ejemplo: si deseamos bajar de peso, acudimos a un nutriólogo para que nos diseñe una dieta especial, hacemos ejercicio y monitoreamos nuestro progreso.

Sin embargo, las cosas no siempre salen conforme a lo planeado. Es importante que ideemos un plan alternativo para que, si el primero no funciona, no nos distraigamos de nuestro objetivo y podamos alcanzarlo tal cual nos lo hemos establecido. ¡Tener un plan b es asegurarte de que llegarás a tu destino!.

línea normal de defensa: corresponde al estado de salud que ha alcanzado el sistema o la comunidad con el tiempo. Puede incluir características como alto porcentaje de inmunización o baja mortalidad infantil.

Muchas enfermeras que están contribuyendo a definir las funciones esenciales no piensan en realidad que lo hacen, ya que están poco familiarizadas con el nuevo lenguaje de la salud pública. Un mayor número de enfermeras podrían convertirse en colaboradores activos de la empresa de salud pública si vieran más claramente cómo la práctica de la enfermería forma parte integral del proceso. El grupo de enfermeras que trabaja tanto en enfermería de salud pública como en funciones esenciales, cree que, si bien gran parte de la formación de la fuerza de trabajo

relacionada con las funciones esenciales de salud pública debería hacerse con grupos interdisciplinarios. También consideran que las enfermeras necesitan cierta formación profesional concreta y las herramientas que las preparen para el ejercicio profesional interdisciplinario, especialmente porque muchas de ellas no han estudiado a nivel de bachillerato o superior, todo esto con el fin de dar un buen diagnóstico comunitario.